

Y TÚ ¿ERES ÉTICA EN TU VIDA Y TU TRABAJO?

Juanita sabe que su amiga Luz Elena va a llegar tarde ese día al trabajo y checa la tarjeta de asistencia para que no se note su impuntualidad, total piensa: “Hoy por ella mañana por mí”.

Luis trabaja en una ferretería y por lo menos a diario se lleva a su casa dos bolsas de plástico de la empresa para tirar la basura de su casa.

Ángel maneja una camioneta de reparto y cada dos días carga gasolina y toma de la nota treinta pesos, quince para el operador de refrescos y quince para sus refrescos.

Cuando hablamos de la ética en el trabajo, creemos que sólo nos referimos a evitar grandes fraudes, pero el disimulo, las llamadas o asuntos personales en tiempo laboral, el tomar “prestado las herramientas de trabajo” ó dar raites personales en el carro de la empresa son una forma de falta de ética en el trabajo.

PERO ¿POR QUÉ FALTAMOS A LA ÉTICA?, Pueden ser varias razones, entre ellas:

1. **La connaturalización:** Es la actitud reforzada por los medios de comunicación (Big Brother, Otro Rollo, Novelas, etc) en donde todo o casi todo está permitido: ¿Y qué tiene?, ¿Y qué le hace?
2. **Todos lo hacen:** Muchas veces las personas se sienten justificadas en faltar a la ética, amparándose en que la mayoría de las personas lo hacen.
3. **La falta de conciencia:** Es decir, no estar consciente de los efectos de las acciones.
4. **La falta de valores:** Ya sea porque no los aprendimos en casa o porque hay más placer de hacer “transitas”, como una forma de demostrar que se es más listo que el patrón.
5. **No es popular:** Hace años supimos del caso de un joven que regresó intacta una billetera conteniendo la raya de una empresa, y el grupo de trabajadores lejos de reforzar o de reconocer la acción, lo tomaron como a un verdadero “tonto”.
6. **Nadie se da cuenta:** Es aprovechar las oportunidades (la ocasión hacer al ladrón).
7. **No hay satisfacción:** De todas las explicaciones ésta es la más profunda. El ser humano tiene solo dos fuerzas impulsoras. El tener placer y quitar el dolor. Hay personas que sienten más placer en no ser éticos y adquirir lo que desean no importando los medios y no sienten placer en ser honrados, sino como en el caso anterior, consideran que ser honrado es sinónimo de ser poco listo.
8. **Corrupción:** Desgraciadamente la falta de ética no es privativa de los empleados sino que es un cáncer a todos los niveles, la mordida, la palanca, el tráfico de influencias, es parte de toda una cultura nacional.

¿QUÉ PODEMOS HACER?

1. **Recordar que la vida** toda es un boomerang, todo lo que se siembra se cosecha.
2. **Garantía de satisfacción total** no hay mayor placer en la vida que la tranquilidad emocional de ser éticas, ni mejor legado a nuestros hijos que una trayectoria limpia.
3. **No desistir** se estaba quemando un bosque y en un instinto de sobrevivencia todos los animales huyen, un pajarito al salir del bosque en llamas regresa a sumergirse en un charquito y cuando sus alitas estaban llenas de agua, las arrojaba al bosque que se esta quemando, la hiena se rió de él y lo cuestionó diciendo ¿a caso crees que con tus alas vas a apagar el incendio, estás loco? Y el pajarito le contestó pues claro que no, yo estoy muy consciente de ello, pero ¿sabes qué? yo nací, yo crecí aquí y viví muy a gusto y quiero antes de irme, sentir que hice algo por mi bosque (o por mi país). Así es que no nos cansemos de actuar e insistir en la ética y recordemos finalmente que el ejemplo no es lo importante sino lo único importante, practiquemos la ética para hacer que las cosas buenas sucedan.

Autor: Lic. Conchita de Rosas
Director de AEP Capacitación y Productividad, S.C.
www.aepcapacitacion.com